
 

от 18.03.2024                                                   №  11/7/11-02-3 

ПРОТОКОЛ  
заседания научной комиссии 
в области истории и археологии 

Председатель научной комиссии: А. И. Филюшкин, д.и.н., профессор. 
Члены комиссии: Барышников В.Н., д.и.н., профессор; Вовина В.Г., д.и.н, зам. директора 
СПбИИ РАН; Горончаровский В. А., д.и.н., заведующий Отделом истории античной 
культуры ИИМК РАН; Иванов А.А., д.и.н. профессор; Майоров А. В., д.и.н., профессор; 
Прохоренков И.А., и.о. заведующего отделом редкой книги ГМИР; Орлов Е.В., 
заведующий картографическим отделом РГО; Штыков Н.В., к.и. н., доцент.
Секретарь научной комиссии: Демичева Т.М., к.и.н., старший преподаватель.

Также присутствовали студенты Института Истории: Балашов А.С., Галиев Р.Ф., Мазаев 
Р.С, Муравьев Д.Е., Соковнина С.А., Харьина Д.А., Хлопов С. М.

ПОВЕСТКА ДНЯ: 

1. Обсуждение вопроса о молодых ученых и студенческой науке в Институте Истории. 
2. Утверждение договора ДГПХ. 
3. Формирование предложений по тематикам НИР/НИОКР/научно-консультационных 
услуг для участия в научных конкурсах и вьполнения в интересах заказчика. 

4. Формирование предложений по развитию научного сотрудничества (в том числе, 
международного) СПбГУ с вузами, организациями, коммерческими партнерами.  

5. Заявления аспирантов. 

1. СЛУШАЛИ: 
Обсуждение вопроса о молодых ученых и студенческой науке в Институте истории. 



А. И. Филюшкин подчеркнул актуальность поднятого в повестке вопроса: политика 
государства в настоящий момент направлена на молодежь до 35 лет, эти показатели 
необходимы для грантов. Отчеты кафедр свидетельствуют, что временами студенческая 
наука активнее профессорской.  
Вместе с тем были подняты вопросы автономности студенческих проектов, которые от 
начала и до конца выполнялись бы силами студентов, а также вопросы качества 
публикуемых студентами материалов, основная масса которых приходится на тезисы и 
сборники. В настоящий момент существует проблема отсутствия координации со 
студентами, поскольку нет Научного комитета, а существующие СНО функционируют 
сами по себе. Отмечено, что в настоящее время студенты-искусствоведы вместе с Д.О. 
Мартыновой работают над вопросом возрождения альманаха молодых ученых, где бы 
студенты могли публиковать качественные статьи. 
Харьина Д.А. отметила, что ранее актуальная для студентов финансовая проблема была 
решена на Ноябрьских чтениях 2023 - были найдены спонсоры. Была предложена идея 
проведения летней школы. Вопросы, которые привлекают студентов из других городов - 
античность, средние века, архивная практика. Балашов А.С. поднял проблему, что не 
хватает курсов по академическому письму. Муравьев Д.Е. предложил организовать  на базе 
Института Истории центр по изучению блокады и привлекать туда студентов в качестве 
сотрудников. Галиев Р.Ф поднял проблему представительства в общеуниверситетском 
СНО, поскольку непонятно, кто представляет Институт Истории в указанной организации. 
Он также обратил внимание на наличие низкокачественных публикаций у студентов, 
издаваемых за деньги. Мазаев Р.С. обратил внимание на малое количество конференций, за 
участие в которых студенты-историки могут получить возмещение средств от СПбГУ. 
Также он отметил, что в олимпиаде Petropolitan Science (Re)search нет отдельной 
олимпиады для историков, что вызывает определенные трудности при наборе 
дополнительных баллов при поступлении в аспирантуру. А.И Филюшкин в ответ сообщил, 
что проблему с олимпиадой нужно поставить перед руководством. 

1. ПОСТАНОВИЛИ: 
Принять к сведению. 

2. СЛУШАЛИ: 
Утверждение отчетов по ДГПХ, выполненных в соответствии с техническим заданием по 
договору. 
- Рассмотрение отчета о научно-исследовательской работе М. Даниша, выполненной в 
соответствии с техническим заданием по договору ГПХ в рамках гранта РНФ №  
23-78-10045 «Национальные движения в оптике имперской легитимности: революции, 
восстания, бунты, мятежи в славянских землях в риторике российской власти долгого 
XIX века», руководитель К.Б. Егорова, к.и.н., доцент кафедры истории 
западноевропейской и русской культуры. Выполненный отчет соответствует 
техническому заданию по договору №ЕД-131013/Ф от 09.11.2023.. 

2. ПОСТАНОВИЛИ: 
- Утвердить отчет о научно-исследовательской работе М. Даниша, выполненной в 
соответствии с техническим заданием по договору № ЕД-131013/Ф от 09.11.2023. 

3. СЛУШАЛИ: 
Формирование предложений по тематикам НИР/НИОКР/научно-консультационных услуг 
для участия в научных конкурсах и вьполнения в интересах заказчика. 



В темах НИР необходимо отражать юбилейные даты 300-летия СПбГУ, Академии Наук, 
80-летия Блокады Ленинграда, 90-летия Института Истории. 

3. ПОСТАНОВИЛИ: 
Принять к сведению. 

4. СЛУШАЛИ: 
Формирование предложений по развитию научного сотрудничества (в том числе, 
международного) СПбГУ с вузами, организациями, коммерческими партнерами.  

Научная комиссия предлагает развивать отношения со странами БРИКС, академическими 
центрами Российской академии наук. 

4. ПОСТАНОВИЛИ: 
Принять к сведению. 

5. СЛУШАЛИ: 
Заявления аспирантов 
- Изменение темы диссертации аспиранта Шерстюковой А.С. 

5. ПОСТАНОВИЛИ: 
- Утвердить тему диссертации аспиранта Шерстюковой А.С. «Антилиберальная политика 
правительства Жозефа де Виллеля в эпоху Реставрации (1822-1828)». 

-  

Председатель Научной комиссии       А. И. Филюшкин 

 
Секретарь научной комиссии                                                                       Т. М. Демичева  


